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SESION ORDINARIA 

N° 020/2014  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO 
 

FECHA : 08 DE JULIO DEL 2014 

HORA : 09:30 HORAS 

LUGAR : SALA DE SESIONES DEPTO. DE EDUCACIÓN 

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 

- SR. VICTOR ORTIZ TAPIA 

- SR. LUIS OJEDA VENEGAS 

- SR. JORGE ARIAS ZUMAETA 

- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 

- SR. RODRIGO SANDOVAL VILLEGAS 

 

PRESIDENTE: 

- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 

 

SECRETARIO CONCEJO: 

- SR. MARIO MOSORIO MERINO 

 

 

T A B L A 

 

 

01.- OBSERVACION ACTA SESION ANTERIOR 

02.- CORRESPONDENCIA 

03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 

04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 

05.- CUENTA COMISIONES 

06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 

 

El Concejal Sr. Jorge Arias observa que en pág 6) inciso 4) respecto a lo 

conversado con el Sr. Fuentes de COPEC  se refirió a que “ofrece el terreno para 

la prolongación de la calle y que se interesa por una esquinita ubicada en el 

Estadio al lado sur” 

 

 

2.- CORRESPONDENCIA: 

 

  

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado la 

correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales. 

 

  

 

 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 

 

 

NO HAY. 

 

 

 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   

 

 

 El Concejal Sr. Víctor Ortiz da cuenta que en relación a los cometidos que 

le encomendó el Sr. Presidente en la Sesión anterior, los cumplió a cabalidad, 

tanto en la SUBDERE como en el Ministerio de Transportes. Agrega que se le 

entregó todos los antecedentes que solicitó de los Proyectos que se encontraban 

en esa  Cartera Ministerial (SUBDERE);, que en resúmen, sus gestiones fueron 

muy provechosas y le agradece la confianza del Sr. Presidente y de los señores 

Concejales que  le autorizaron realizar dichas gestiones. 

 

El Sr. Presidente le agradece sus gestiones, ya que ayer se comunicaron 

con él de la SUBDERE respecto a algunos proyectos que fueron abordados por 

el Concejal Sr. Víctor Ortiz en esa Cartera. 
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El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval señala que estuvo con el Experto en 

Avalanchas, quien está elaborando un bosquejo para cuando asistan a la reunión 

con el Director Regional de Obras Públicas. 

 

El Concejal Sr. Jorge Arias señala que en relación a su Cometido en 

COPELEC, realizó las gestiones pertinentes y se programó una reunión para el 

próximo jueves. 

 

A su vez, el Concejal Sr. Jorge Arias señala que recibió una Invitación de 

ICARE Capacitación para  participar en el Seminario “Capital Social para el 

Desarrollo”, en Casa de Piedra, en Santiago, el día jueves 10 próximo y solicita 

autorización para asistir  a dicho Seminario. 

 

  

 

073/2014 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar la asistencia a Seminario Desayuno ICARE “Capital 

Social para el Desarrollo”, al Concejal Sr. JORGE ARIAS ZUMAETA, el 

día 10 de Julio del 2014, con devolución de pasajes, Viático 100% día 9 y 

40% día 10 de Julio del 2014. 

 

 

 Respecto a la reunión fijada para el jueves 10 en COPELEC, el Sr. 

Presidente le solicita gestionar el cambio de fecha. 

 

 

 

5.- CUENTAS COMISIONES  

 

 

 NO HAY. 

 

 

6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

- CONVENIO ADREFERENDUM DEL 01DE JULIO DEL 2014 

   SERVIU – MUNICIPALIDAD DE PINTO 

- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 
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     - CONVENIO ADREFERENDUM DEL 01DE JULIO DEL 2014 

       SERVIU – MUNICIPALIDAD DE PINTO 

 

 

 El Sr. Presidente señala que se requiere aprobar el Convenio Ad-

Referendum  de fecha 01 de Julio del 2014, para el Programa de Pavimentación 

Participativa 23ª Proceso de Selección año 2013, Lista de Espera, celebrado con 

SERVIU Región del Bio Bío, de conformidad a lo señalado en el Art. de la 

Resolución Exenta Nº 1820 (V.yU.) que fija el procedimiento para la  aplicación 

práctica del Programa de Pavimentación Participativa calle Balmaceda y JJ. 

Latorre, por $ 186.599.000.- para el cual el Municipio debe aportar $ 

3.417.000.- 

 

 

074/2014 

 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar el Convenio Ad-Refendum señalado anteriormente. 

 

 

 

 

 

 

- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 
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                    1)   MODIFICACION PRESUPUESTARIA 

                                            DE GASTOS 
 

 

 

 

AUMENTAR            

                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMENTAR 

 

   33         03        001         001      PROGRAMA DE PAVIMENTOS  

                                                       PARTICIPATIVOS                                       3.417.- 

                                                       Aporte Municipal para ejecución 

                                                       Proyecto pavimentación calle Bal-  

                                                       maceda y J.J. Latorre, según convenio 

                      SERVIU de fecha 01 de Julio del 2014           

             __________   
                                                       TOTAL AUMENTO…………………...     3.417.- 

                                    ========= 

 

 

DISMINUIR 

 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ DISMINUIR 

 

   35                                                 SALDO FINAL DE CAJA                                3.417.- 

 

                                                       TOTAL DISMINUCION   ……….………      3.417.- 

                                                                                                                           ========== 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE 



 6 

                    2)   MODIFICACION PRESUPUESTARIA 

                                 DE INGRESOS Y GASTOS 
 

 

 

 

AUMENTAR INGRESOS            

                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMENTAR 

 

   05         03       002        999        OTRAS TRANSFERENCIAS 

        CTES. DE LA SUBDERE                        7.086.- 

        Aporte SUBDERE  

        HOMOLOGACION P.M.G. 

                                                                      ___________ 

                                                        TOTAL AUMENTO .………………… 7.086.-  

                                 ========= 

 

 

 

AUMENTAR GASTOS 

 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ AUMENTAR 

 

   21         01      001         022        COMPONENTE BASE ASIGNACION 

                                                       DE DESEMPEÑO                                          5.880.-  

                                                       Personal de Planta 

 

   21         02      001         021        COMPONENTE BASE ASIGNACION 

                                                       DE DESEMPEÑO                                          1.206.- 

                                                       Personal a Contrata 

                      ___________ 

                                                 TOTAL AUMENTO…………………………  7.086.- 

                                                                                                                       ========== 
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                      3)    MODIFICACION PRESUPUESTARIA 

                                      DE INGRESOS Y GASTOS 
 

 

 

 

AUMENTAR INGRESOS            

                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMENTAR 

 

   05         03       002        999        OTRAS TRANSFERENCIAS 

        CTES. DE LA SUBDERE                        2.408.- 

        Aporte SUBDERE Programa SIFIM 

                                                                      ___________ 

                                                        TOTAL AUMENTO .………………… 2.408.-  

                                 ========= 

 

 

 

AUMENTAR GASTOS 

 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ AUMENTAR 

 

   22         11      003                       SERVICIOS INFORMATICOS                   2.408.-  

                                                       Para implementación Activos fijos 

                                                       Municipalidad-DEM y Salud 

                      ___________ 

                                                 TOTAL AUMENTO…………………………  2.408.- 

                                                                                                                       ========== 
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                          4) MODIFICACION PRESUPUESTARIA 

                                             DE GASTOS 
 

 

AUMENTAR            

                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMENTAR 

 

   31         02        002         017      DISEÑO DE INGENIERIA PAVI- 

                                                       MENTOS Y EVACUACION DE AGUAS 

                                                       LLUVIAS DE LA POBLACION  

                                                       MANUEL RODRIGUEZ Y SOL DE 

                      DICIEMBRE                                                  6.980.-  

 

   31          02        002        018      ESTUDIO PERFIL CON METODO- 

                                                       LOGIA MIDESO PARA LA REPO- 

                                                       SICION O CONSTRUCCION CESFAM 

                                                       PINTO                                                             5.600.- 

    

                                                       TOTAL AUMENTO…………………...   12.580.-  

                                  ========= 

 

 

DISMINUIR 

 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ DISMINUIR 

 

   31        002      002        999        OTROS CONSULTORIAS                              10.000.- 

 

   35                                                 SALDO FINAL DE CAJA                                2.580.- 

 

                                                       TOTAL DISMINUCION   ……….………    12.580.- 

                                                                                                                           ========== 
 

 

075/2014 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Municipalidad. 
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7.- VARIOS: 

 

El Sr. Presidente señala que recibió el Informe de la Chancadora 

elaborada por el Sr. Cristian Díaz, respecto a los antecedentes solicitados por los 

señores Concejales, el cual lo expone en detalle y da completa lectura. Por lo 

tanto, debido a lo expuesto por el Sr. Díaz, se está elaborando una Modificación 

al  Contrato original en el cual el Municipio aportará una Retroexcavadora para 

cargar los camiones y de esta forma se pueda cumplir con dicho Convenio, en 

cuanto a la producción, el cual lo presentará al Concejo en la próxima Sesión, 

para su aprobación si no hubiera reparos u observación que hacerle. 

 

El Concejal Sr. Manuel Guzmán señala que respecto al acto delictuoso 

ocurrido recientemente en que resultó destruido el Cajero Automático y la 

infraestructura en el cual estaba instalado, quiere sugerir que cuando se instale al 

lado de Carabineros, como estaba previamente proyectado , se ubique de tal 

forma que quede con visibilidad a la Tenencia de Carabineros. 

 

Agrega, que también desea destacar que lo importante es que no hubo 

personas accidentadas. 

 

El Concejal Sr. Víctor Ortiz señala que también se alegra que en el intento 

de robo del Cajero no hubo desgracias personales que lamentar. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Víctor Ortiz solicita  un Informe de 

Viáticos y Horas Extraordinarias de los últimos 3 meses. 

 

El Concejal Sr. Luis Ojeda señala que respecto a las Garitas ha visto que 

han sido instaladas donde realmente se necesita, por lo que ha recibido muy 

buenos comentarios en la  comunidad, por lo que felicita al Sr. Alcalde y al 

SECPLAN don Cristian Díaz. 

 

A su vez, el Concejal Sr. Víctor Ortiz señala que también desea felicitar al 

SECPLAN con Cristián Díaz por su destacado aporte en los diferentes Proyectos 

de desarrollo que se han ejecutados en Pinto en estos últimos años y le reconoce 

ser un gran colaborador de este Alcalde. 

 

El Concejal Sr. Jorge Arias señala que desea agradecer que se haya 

solucionado el  problema de algunas luminarias de Recinto y Los Lleuques, 

inquietudes que en reiteradas oportunidades había expuesto en Concejo. Agrega, 

que sólo quedan algunas en el Callejón Medrano. 



 10 

En otra materia, el Concejal  Sr. Jorge Arias señala que en el sector  de la 

Plaza de Recinto existe una cuneta que se está desmorando y las aguas de lluvias 

están invadiendo algunas viviendas del sector y sugiere que se envíe personal a 

solucionar este problema. Agrega que este problema lo puso en conocimiento 

del Director de Obras.  

 

Finalmente, el Concejal Sr. Jorge Arias señala que se alegra mucho que ya 

se esta por solucionar el problema de la Chancadora, porque se  requiere 

material para reparar los caminos. 

 

El Concejal Sr. Marcelo Ruíz plantea su inquietud respecto a que hace 

algunos días estuvo en Ciruelito tipo 12º horas y las luminarias estaban 

encendidas. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que es un problema de las celdas que 

se desregulan con el frio y que solicitará que se revisen o reparen. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Marcelo Ruiz consulta sobre el 

ofrecimiento de luminarias LED. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente le señala que les desechó porque su 

mantención es de un alto costo. 

 

El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval señala que el tema del Chancador lo 

tenía muy preocupado, pero que parece que ahora el  problema se esta por 

solucionar. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Rodrigo Sandoval señala que hace algún 

tiempo solicitó un Informe de Viático de los Funcionarios y Concejales y aún no 

lo recibe. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que lo tendrá para la  próxima Sesión 

junto al Informe solicitado por el Conejal Sr. Víctor Ortiz. 

 

Acto seguido, el Concejal Sr. Rodrigo Sandoval señala que respecto a las 

Garitas destaca la que se hizo en Empedrado que quedo muy bonita y sugiere 

que se continúe avanzando hacia Recinto. 
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En otra materia, el Concejal  Sr. Rodrigo Sandoval señala que frente a 

Carabineros de Recinto  se levantaron unos TUBOS a causa de las aguas lluvias 

y sugiere repararlas. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que a quién le corresponde repararla 

es Vialidad y que a quien le  corresponde informar es a Carabineros. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Rodrigo Sandoval señala que a la entrada 

del Colegio de Recinto se hizo un forado, también producto de las aguas lluvias 

del temporal y sugiere colocarle una rejilla a la entrada de los tubos. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que cuando se ejecutó esa obra no se 

colocó rejilla porque la distancia fue de menos de 20 metros; pero que habría 

que estudiar la situación actual. 

 

El Sr. Presidente señala que hace algún tiempo les informó de un aporte 

de la SUBDERE de $ 10.000.000.- para elaborar el PLADECO y que no lo 

había aceptado porque el Proyecto presentado era de $ 38.000.000.-, pero que 

previo análisis, cree que habría que aceptarlo y para empezar a trabajar en el 

PLADECO. 

 

A su vez, señala que con el SECPLAN don Cristian Díaz tiene 

programado todo el próximo, para la elaboración del PLAN REGULADOR y a 

su vez, estudiar la forma de financiar dicho instrumento legal. 

 

 No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 11:45 horas. 

 

 

 

 

MARIO OSORIO MERINO 

Secretario del Concejo Municipal 

Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 020/2014 

SRES. CONCEJALES 

 

 

 

SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 

 

 

 

SR. VICTOR ORTIZ TAPIA     _________________ 

 

 

 

SR. LUIS OJEDA VENEGAS     _________________ 

 

 

 

SR. JORGE ARIAS ZUMAETA    _________________ 

 

 

 

SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 

 

 

 

SR. RODRIGO SANDOVAL VILLEGAS   _________________ 

 

 

 

 

MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ         MARIO OSORIO MERINO 

               Presidente                              Secretario Concejo Municipal  

        Concejo Municipal                   Ministro de Fé 

 

 
MFCHG/CDS/tta. 

DISTRIBUCION: 

- Sr. Presidente Concejo Municipal 

- Sres. Concejales (6) 

- Sr. Secretario Municipal 


